



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Las fuerzas coloniales que actúan en el sector de Guadalajara se apoderaron ayer de Trijueque

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE. QUINTA Y SEXTA DIVISION: Sin novedad.

OCTAVA DIVISION: Asturias. En el frente de Asturias se han mejorado nuestras posiciones, adelantando nuestras líneas, después de un brillante ataque. Las bajas sufridas por el enemigo son numerosas.

CUERPO DEL EJERCITO DE MADRID. DIVISION DE AVILA: Sin novedad

FRENTE DE GUADALAJARA: Después de un brillante combate, se ha roto la resistencia acumulada por el enemigo, arrollando la línea roja y llegando las fuerzas legionarias a Trijueque, de donde huyeron los rojos, ante la impetuosidad del ataque, abandonando gran cantidad de material. Se les tomaron numerosos prisioneros, entre ellos dos oficiales comunistas italianos del batallón Garibaldi.

En el sector Norte, se ocupó, en rápido y arrollador avance, Veguillas, Monasterio, Cogolludo y Membrillera, habiéndose hecho al enemigo muchísimas bajas y gran número de prisioneros, con armamento. Por nuestra parte, el número de bajas es reducidísimo.

DIVISION REFORZADA DE MADRID: Un nuevo ataque a la Ciudad Universitaria tuvo el fracaso de todos los anteriores, castigándose duramente al enemigo, que se retiró con grandes pérdidas.

EJERCITO DEL SUR: El temporal reinante en Andalucía imposibilita las operaciones, rechazándose durante la noche en diferentes sectores algunos ataques enemigos a las posiciones ocupadas.

Se confirma por los prisioneros y evadidos del campo enemigo, que pasan de mil las bajas sufridas por los rojos en los combates habidos en el sector de Córdoba.

Salamanca 11 de Marzo de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Alocución del Gobernador Civil

Córdoba debe acudir en auxilio de las personas que hay concentradas en la capital de España

El Gobernador civil facilitó anoche a la Prensa la siguiente alocución:

CORDOBESSES: Próxima la entrada de nuestro glorioso Ejército en Madrid, será llegado el momento de reintegrar a sus hogares a gran número de personas que la guerra ha concentrado en la capital de España.

Para la evacuación de todo este personal se precisará, aparte su manutención entre otras muchas cosas, mantas, sábanas, ropas, etc., de muy difícil adquisición por encontrarse las fábricas requisadas en su totalidad para las atenciones del Ejército.

Por esta razón, se precisa que los buenos españoles, dándose cuenta del problema que se crea a las autoridades de la nueva España y dando prueba una vez más de su patriotismo y caridad, se desprendan, al menos, de una manta por familia, que

ha de servir para aliviar la situación de tantos desgraciados a quienes la guerra asoló su hogar.

No he de recurrir al patriotismo y caridad de los cordobeses de que tantas pruebas tienen dadas, y, en la seguridad de que han de responder a este llamamiento, sólo indico que los donativos de mantas, ropas, sábanas, etc., serán entregados en el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, los cuales una vez clasificados serán remitidos al jefe del Servicio de Abastecimiento de Madrid con residencia en Leganés.

Del celo de las autoridades locales, del patriotismo y desprendimiento de los cordobeses, espera este Gobierno civil el mayor éxito de este nuevo sacrificio que la guerra impone y que la caridad exige.

Córdoba 11 de Marzo de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

El homenaje de Córdoba al Gran Capitán Gonzalo de Sevilla

El «Diario de Córdoba» se adhiere a nuestra iniciativa

El decano de la Prensa cordobesa, en su número de esta mañana, se adhiere a la iniciativa expuesta por GUIÓN anoche, referente al homenaje popular que nuestra ciudad debe al Excmo. señor General Jefe del Ejército del Sur don Gonzalo Queipo de Llano.

El querido colega se expresa en los siguientes términos:

«Nuestro estimado colega GUIÓN recogió en su número de ayer el deseo unánime de Córdoba de rendir un homenaje al invicto general Queipo de Llano que ha pacificado la mayor parte de Andalucía, ganándola para España y que está a punto de liberar los escasos pueblos de nuestra provincia que están aún amenazados por las garras marxistas.

Cree GUIÓN que lo más adecuado sería llevar a efecto una manifestación popular con el fin de que todos los cordobeses, sin distinción de clases, puedan mostrar su agradecimiento y su afecto, juntamente con la adhesión a la noble cruzada que se está desarrollando por la salvación de España, al ilustre jefe del Ejército del Sur, forjador de tantas victorias como esmaltan el suelo de Andalucía.

Juzgamos justificadísima la propuesta y nos sumamos a ella con el mayor entusiasmo, esperando verla realizada en breve plazo.»

Anúnciese en «Guión»

Numerosos grupos recorren las calles de Madrid pidiendo la rendición

DEL «PARAISO» SOVIETICO

La infancia abandonada en Rusia constituye una plaga que alcanza proporciones aterradoras

Desigualdades en los salarios. El pueblo vive en la ignorancia más absoluta

PARIS.—René Diset, con la agudeza de ingenio que le caracteriza, analiza el contenido de dos libros: «La Revolución traicionada», de Trotski, y «Retorno de la U. R. S. S.», de Andrés Gide. De ellos deduce provechosas enseñanzas.

«No se puede imaginar—dice—dos espíritus más distantes el uno del otro que los de Trotski y Andrés Gide, y, sin embargo, sus dos libros se completan.

No es oro todo lo que reluce en la U. R. S. S.—contesta Gide, que esperaba ver el triunfo del buen gusto popular.

Es cierto—dice Trotski—. El 21 por 100 de los tractores, que son orgullo de la industria soviética, han tenido que ser separados de una manera casi absoluta. Un camión automóvil, que en los Estados Unidos corre de 60 000 a 100 000 kilómetros, en Rusia no corre más de 20.000, y de cada 100 hay 45 en reparación.

Es espantoso—dice Gide—que no

haya libertad de pensamiento. Se tiene al pueblo en la más absoluta ignorancia.

Es verdad—responde Trotski—. La Guepen interviene la escuela llamada socialista para introducir un elemento terrible de desmoralización. Así se explica que los millares de jóvenes miembros de la juventud comunista no lleguen a formar una personalidad bien destacada.

Y en cuanto a los salarios—añade Gide—estoy admirado de la desigualdad que impera en la U. R. S. S.

—¿A quién le cuenta usted?—responde Trotski—. He aquí cifras que usted ignora. El salario medio en 1936 del obrero ruso, es de 3.500 a 4 000 francos franceses al año. Pero los privilegiados de la nueva clase más de dos mil al mes. Y nada digo de los funcionarios, otra clase muy bien instalada, que suma unos millones de almas.

Hay niños abandonados—contesta Gide.

La infancia abandonada, visible o

disimuladamente—añade Trotski—es una plaga que alcanza proporciones enormes.

Elizmet para ellos, hay jardines para niños.

«Si, pero están reservados para las familias de técnicos, funcionarios y privilegiados».

René Diset dice que el diálogo podría seguir así hasta lo infinito entre Gide, un sentimental que se extraña de que la revolución no haya transformado la humanidad rusa, y un teórico, que cree que esa humanidad sigue siendo retrógrada porque Stalin ha hecho traición a la revolución; pero los dos están conformes en que la U. R. S. S. es un presidio para la masa obrera, el país de la tiranía más odiosa.

Nuestros comunistas deberían explicarnos cómo esos dos hombres que no se conocen y que no tienen un solo punto común, llegan a la misma conclusión referente al «paraíso» que quieren traernos de Oriente.

EL AVANCE SOBRE GUADALAJARA SIGUE SU MARCHA TRIUNFAL

En treinta y seis horas se han recorrido cincuenta y dos kilómetros asaltando trincheras

SIGÜENZA.—Ayer prosiguió, a pesar del mal tiempo, el avance victorioso de nuestros soldados en el sector de Guadalajara. El avance rapidísimo y arrollador de nuestras fuerzas no dió lugar al enemigo para reponerse.

Nuestros soldados mantienen enhiesto su elevado espíritu y arrastran las penalidades de la lucha, aumentadas por las inclemencias del tiempo, con un heroísmo inigualable.

La Caballería mora opera por el campo y la Artillería y la Infantería, en operaciones conjuntas, una tras otra, siguen conquistando docenas de pueblos a punta de bayoneta. Las pérdidas que ha sufrido el enemigo de hombres y material han sido enormes. Lo rápido de la lucha ha impedido a nuestros hombres detenerse para contar los cadáveres y efectuar un recuento del material bélico abandonado por los marxistas en su fuga vergonzosa.

A la larga lista de pueblos cogidos a los rojos en este sector duran

te los últimos dos días hay que agregar Trijueque, Veguillas, Monasterio, Cogolludo y Membrillera, reconquistados ayer.

Nuestras avanzadas contemplan a simple vista las primeras casas de Guadalajara.

Actualmente se encuentran los valientes soldados de España a cincuenta y dos kilómetros del punto de partida, los cuales han sido recorridos en treinta y seis horas, velocidad sin precedentes en esta guerra, si se tiene en cuenta que los invencibles combatientes han ido conquistando el terreno kilómetro a kilómetro y desalojando al enemigo de sus trincheras.

Los tanques, las ametralladoras y los carros blindados han realizado actos de verdadero heroísmo.

El avance rapidísimo de las columnas que operan en el sector de Guadalajara, nos recuerda la marcha triunfal de la columna Castejón desde Sevilla a la Casa de Campo de Madrid.

Europa y el mundo entero van reconociendo la verdad

Suiza va a entrar en relaciones con el general Franco

BERNA.—Dado el hecho de que Suiza posee muchos Consulados en España, algunos de ellos en territorio sometido a la soberanía nacional, surge la necesidad de entrar en relaciones con el Gobierno del General Franco.

A este respecto hace ya algunos días ciertas personalidades diplomáticas, cuya relación directa con el General Franco, es bien conocida, se encuentran en Berna en contacto con el departamento diplomático.

Solemne acto fúnebre

Entierro de un falangista que ha dado su vida por la Patria

En la iglesia de Santiago se verificaron ayer solemnes funerales en sufragio del falangista Carlos González Martínez, que encontró en los campos cordobeses muerte gloriosa luchando contra el marxismo opresor.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo, en el que figuraban los jefes de la Falange de Córdoba.

En la puerta del Cementerio de San Rafael, donde recibió cristiana sepultura el cadáver, desfilaron ante éste las fuerzas de Falange, rindiendo a su compañero caído los póstumos honores.

En Francia se sigue ejerciendo el contrabando de armas

La Policía suiza detiene un camión cargado con ametralladoras y fusiles

PARIS.—La Policía Suiza ha detenido un camión que iba cargado con ametralladoras, fusiles y pistolas.

Los conductores del vehículo marxista fueron que procedían de Marsella, donde radicaba la sede de los vendedores de armas clandestinas.

En virtud de estas manifestaciones la Policía francesa, con el objeto de cubrir el expediente, hizo unas averiguaciones en Marsella y detuvo a dos sujetos que se dedican al contrabando de armas.

Uno de estos manifestó que las armas que iban en el camión las había revendido en Marsella.

Seguramente que este sujeto será condenado a lo sumo al pago de una multa de cinco francos o a cinco días de arresto.

Ayuntamiento

Incorporación a filas

Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1933, del cupo de instrucción (cuotas), se presentarán en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a las nueve en punto del día 13 del actual, para su destino a Cuerno.

Enviamos a la desconsolada familia del finado nuestro pésame muy sentido.

El Gobierno francés hace forcejeos para entrar en contacto con el Gobierno de Burgos

El general Franco ha hecho saber que no sería oportuno el envío de un observador francés

PARIS.—El periódico «La Temps» pide hoy nuevamente que Francia entre en contacto con los nacionales españoles, con los cuales Inglaterra y los Estados Unidos ya entraron en cierta clase de relaciones. Francia—dice el comentario periódico—debe dejarse guiar por este ejemplo si no quiere exponerse a ser alcanzada por los acontecimientos, lo que sería peligroso para sus intereses.

«Le Jour» manifiesta que el Gobierno francés se esfuerza desde hace algunas semanas por enviar un observador diplomático a Burgos, pero hasta ahora el Gobierno del General Franco ha hecho saber que no sería oportuno el envío de ese observador.

Los esfuerzos del Gobierno francés para establecer relaciones oficiales con Burgos son dirigidos vía Londres.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

Detalles de la entrada de nuestras tropas en Brihuega

Ciento cincuenta personas de orden habían sido asesinadas por los rojos

VALLADOLID.—A las siete de la mañana del miércoles último hicieron su entrada triunfal las columnas motorizadas que actúan con éxito sin igual en la provincia de Guadalajara.

El vecindario se echó a la calle y recibió a los valientes legionarios con señaladas muestras de alegría. Las tropas liberadoras eran abrazadas por las mujeres que lloraban emocionadas al verse libres de la odiosa tiranía soviética.

En Brihuega, como en todas partes donde los marxistas asentaron su planta criminal, se han cometido las mayores tropelías.

Ciento cincuenta personas de orden fueron vilmente asesinadas, entre ellas el párroco y cuatro sacerdotes más.

Las hordas marxistas asaltaron todas las casas de las personas de la capital, despojándolas hasta de los objetos más insignificantes y de escaso valor.

Las tiendas fueron asimismo asaltadas y saqueadas dejando a modestos comerciantes sumidos en la ruina más espantosa.

El sadismo de la canalla marxista

Honrando a los héroes

Después de la Medalla Militar al heroico general Cascajo

Tú, invitado y pundonoroso General (dispénsame que apee su tratamiento) tú fuiste el que, después de la protección de San Rafael, libráste a esta noble ciudad de Córdoba de la tiranía marxista, tú fuiste el que con tu arrojo y abnegación distes las aceriadísimas órdenes a tus queridos y leales artilleros para que bizarramente defendiesen esta ciudad en esa tarde histórica e inolvidable del 18 de Julio.

Y por último, tú fuiste también el que con tan bello gesto salvaste a Córdoba, dejándonos la paz y tranquilidad que venimos gozando en esta ciudad propulsora de este gran movimiento salvador y que tan patrióticamente está correspondiendo a esta noble causa que todos defendemos.

Así es que, por lo tanto, tienes bien merecida esa honrosa distinción que te ha sido concedida por el Jefe del Estado español Generalísimo Franco, al otorgarte la Medalla Militar en premio a su brillantísima actuación patriótica en la gloriosa jornada del ya mencionado 18 de Julio.

Mi enhorabuena y felicitación más entusiasta y con la mía, la de todos los cordobeses por tan merecida recompensa y galardón y sea ésta un mérito más que V. E. puede escribir en su brillante hoja de servicios para que pase a ser registrado su glorioso nombre como «Salvador de Córdoba», en los anales de esta Historia contemporánea que la nueva España está ahora escribiendo con tan bellas páginas.

¡Viva España! ¡Viva el General Cascajo!

Mariano Fernández Yébenes

Otro intento de los rojos que no pasa de ahí

La Aviación nacional bombardeó intensamente las concentraciones marxistas de Madrid

MADRID.—Como nota destacada de la jornada de ayer y que pone de manifiesto cuál es el espíritu que anima a nuestros soldados, figura el nuevo intento de los rojos realizado con el propósito de romper el cerco de hierro que asfixia a Madrid.

Este nuevo y fracasado intento tuvo lugar en la Ciudad Universitaria, abortando en toda la línea.

El castigo que recibieron los marxistas fue tan duro que no les quedaron ganas para repetir el ataque.

Durante todo el día la Aviación nacional efectuó un intenso bombardeo sobre los atrincheros enemigos y sobre las concentraciones marxistas en el casco de la población.

conoció las mayores crueldades para dar muerte a sus víctimas.

La iglesia fue destruida y para ello prendieron a las personas más significadas en el pueblo por su religiosidad y les obligaron a que incendiasen el templo.

Los crímenes repugnantes cometidos por los rojos en este pueblo han recibido el castigo que merecían. Muchos dirigentes encontraron la muerte al enfrentarse con nuestras fuerzas y doscientos prisioneros cayeron en poder de los nacionales.

La ocupación del pueblo de Brihuega fue realizada por sorpresa, pues a los defensores de la población se les había dicho que nuestras tropas estaban todavía a unos treinta kilómetros de distancia.

Cuando entraron nuestras fuerzas en el pueblo el jefe de las tropas rojas estaba todavía en la cama y fue hecho prisionero en paños menores.

En la habitación que ocupaba el comandante militar de Brihuega fueron encontradas veinticinco mil pesetas en plata, diversas joyas, treinta botellas de champaña, cajas de puros y una colección de libros pornográficos.



